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　３月２０日、大東市と四條畷市の教育委員会が
編集した「飯盛城跡総合調査報告書」が発行され
ました。その本文に、私も噂では聞いていた飯盛
山上遊園地のこと、関連して、右側の新聞記事の
内容や当時の貴重な案内パンフレットも史料とし
て載っていましたので、原文のまま紹介します。

『 昭和５年（1930）、東大阪電気鉄道株式会社によって、飯
盛山上遊園地が建設された。当時、東大阪電気鉄道は、大阪
市東成区森町を起点とし、野崎・四条畷などを経由し、奈良
市下三条通に至る鉄道路線敷設の免許を得ており、飯盛山上
遊園地は沿線の観光事業の目玉として建設されたものと考え
られる。山頂には、四畳半と六畳の和室、六畳二間応接付の
洋室に寝具、炊事器具、浴場などを備えたマウンテンハウス
や、テント村、食堂部などがあり、飯盛山会館という事務所
では、歌会などの催しもおこなわれたようである。また、登
山道にはベンチなどの休憩施設や「飯盛山遊園地」と書かれ
た標柱なども各所に設置されていた。当時発行された遊園地
の案内パンフレットには、「御殿趾」・「馬場先」・「本丸之趾」
・「北出丸」・「千畳敷之趾」・「高櫓之趾」などの遺構のほか、
桜池 （※）、 四條畷神社などの風景写真が掲載されており、 飯
盛山上から山麓までの広範囲を一大行楽地として売り出そう
としていたことが窺える。
　昭和６年（1931）には、飯盛山麓の「楠公前」 （現・四條
畷学園大学付近か） から 「北出丸」 までの延長０.６㎞を結ぶ鋼
索鉄道（ケーブルカー）の敷設について、飯盛山鋼索鉄道株
式会社から鉄道省に申請されたが、 「山丘高峰二非スシテ態
々此ノ程ノ施設ヲ為ス容認メ難ク旁々収支到底償ヒ難キ」
との理由により、却下されている。同時期には、四條畷神社
から、飯盛山の北側の谷を経て、桜池に至る乗合自動車の運
行も計画されたが、東大阪電気鉄道がこの後経営難に陥るこ
とから、実現を見なかったと考えられる。・・・（略）・・・ 』

　以上、遊園地と言いましても、現代において一般にイメー
ジするものと違っていました。また、城跡保存の点から、当
時ケーブルカーが敷設されなかったのは良かったと考えます
し、鉄道省の“収支到底償い難き”は正しい判断と思います。

飯盛山上遊園地案内（国立公文書館所蔵）

※ 桜池は、
大東市立野外活動センターの
すぐ北側に現存する池です。

四條畷市議会議員 （本市唯一の完全無所属）・ 一級建築士
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市議会内の役職

が３年と言うことで計画の策定とその後の見直しや検証等を
含め、事務局長や課長を５年派遣して欲しいとの提案がある。
　しかし、構成市の人事課長会議の中で各市の人事の事業が
あり、５年の約束を明記するのは難しい、事前に協議しなが
ら配慮を行うとの話になっている。

【 長畑質問 】 次は、守口市から事務局長を出す番と考えるが。
【 人事室課長答弁 】 来年度の事務局長は、本市に出して欲し
いとくすのき広域連合から依頼がきている。

【 市長答弁 】 非常に高い保険料を何とかしなければならない
と構成市長間でも議論をしている。
　基本的に連合長の市から局長は出さない。くすのき広域連
合長は年長者の市長が務めることとなっており、現在は守口
市。また現在、事務局長が門真市と考えれば、順番として本
市に回ってくるとの考え方です。

【 長畑要望 】 ３市の中で保険料の収納率が一番高く、しかし、
人口規模が小さいために広域の恩恵を一番受けていないと思
っている。事務局長人事の面で次が本市と言うのは納得しに
くいが、運営がうまくいかない事には本市の介護保険を受け
る方の負担が増えるのは理解する。団体においてトップは重
要で、特に事務局長は
重要。事務局長人事は
任期も含め、しっかり
検討する事を要望する。

２月定例議会における質問②
・くすのき広域連合（予算常任委員会より）

介護保険
事業計画

年度   介護保険料         事務局長
府内
順位

第１期  　　　 ３,１８８円　１７

第２期  　　　 ３,５２３円　２４

第３期  　　　 ４,７９１円　１８

第４期  　　　 ４,６４５円　１８

第５期  　　　 ４,９９８円　２２

第６期  　　　 ６,３７６円　 ４

第７期  　　　 ６,７４８円　  ３

第８期 　　　　令和２年度に決定　－

平１２
平１３
平１４

平１５
平１６
平１７

平１８
平１９
平２０

平２１
平２２
平２３

平２４
平２５
平２６

平２７
平２８
平２９

平３０
令０１
令０２

令０３
令０４
令０５

門真市職員
　（Ａ氏）

門真市職員
　（Ｂ氏）

守口市職員
　（Ａ氏）

守口市職員
　（Ｂ氏）
四條畷市職員
　（Ａ氏）
四條畷市職員
　（Ｂ氏）

四條畷市職員
　（Ｃ氏）

４/１の人事異動
で決定 （任期不明）

　守口市、門真市と本市で介護保険事務を運営している「く
すのき広域連合」ですが、下表 （４月１日の人事異動も含む） の
様に介護保険料６， ７４８円は、大阪府内４１市町村 （くすの
き広域連合を１とする） のうち、 現在の第７期は高い方から３位
で２位とは２円差でしかありません。そこで、第８期の事業
計画を立てる令和２年度が重要と考え質問をしました。ちな
みに、くすのき広域連合の予算は、本市一般会計予算約１９
６億円 （予算総額約３０８億円） より高い約３２０億円です。

【 長畑質問 】 近年、どの事務局長も事業計画作成から計画の
実施、そして次の期へと在職されていない。それが出来てい
た第１期から第３期の保険料は落ち着いた金額となっている。
それは当然で、事業計画の１期が３年単位と決まっていなが
ら、事務局長の在職期間は現在の門真市から派遣されている
局長を除けば２年でしかない。これでは良い方向へ導くこと
が出来ないのでは。その点を鑑み、現在、門真市が３年間事
務局長を務めたのであれば、せめて後１年出来ないのか。

【 高齢福祉課長答弁 】 この３月をもって定年で継続は難しい。
【 長畑質問 】 僕の様な考え方はくすのき広域連合でないのか。
【 人事室課長答弁 】 くすのき広域連合事務局より、事業計画

※４月１日より、本市理事級職員が
第８期計画策定及び財政健全化に向け、
くすのき広域連合事務局長に就任しました。

　平成２８年度に議長を、改選
後の令和元年度は２度目の副議
長、そして、今年度は監査委員
に選任されました。

　新型コロナウイルス感染症
により、早朝の駅頭における
市政報告配布は３月より自粛
を続けています。しかし、第
２波を考えると現状では再開
に踏み込めません。そのため
申し訳ありませんが、前号に
続き今号も６、７月号の合併
号とさせて頂きました。　

⬆

上記画像は、 広報 「四條畷 LIFE」 より
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